



Grupo de Trabajo

ECONOMÍA CIRCULAR y los Objetivos de Desarrollo Sostenible 2023

4^{ta} EDICIÓN

¿Qué es un grupo de trabajo?

Es una comunidad de organizaciones interesadas en avanzar sobre un tema en particular (la economía circular). Para facilitar este proceso de adopción de la **Economía Circular** y entender su vinculación con los ODS, Pacto Global Argentina invita a las organizaciones a participar de este espacio de aprendizaje entre pares facilitado por una experta en el tema, el acceso a casos empresariales reales de empresas de la red y la realización de un proceso de autodiagnóstico que se compartirá con los participantes en el primer encuentro. Se espera que a la finalización de los 5 encuentros previstos los miembros de este grupo de trabajo puedan integrar la economía circular a la gestión de sostenibilidad de sus organizaciones y se realizará para ello una evaluación de las competencias y conocimientos adquiridos.

Introducción

Las actuales preocupaciones por el cambio climático, el crecimiento poblacional, y la escasez de recursos, exponen el peligro de permanecer en una economía lineal. La economía circular surge como una alternativa, una forma de considerar la producción y el consumo de manera holística a partir de una propuesta regenerativa. La economía circular promueve un uso eficiente de los recursos y de la energía, reduciendo la extracción de materia prima, extendiendo su vida útil al máximo y aumentando la producción, a partir de ideas innovadoras y tecnologías que lo posibiliten desde el diseño mismo. La economía circular requiere de la innovación tanto en los modelos de negocios como en las tecnologías y prácticas que se desarrollen dentro de las organizaciones y hacia afuera de las mismas.

Objetivos



Adquirir las capacidades necesarias para promover una transición desde la economía lineal a la circular.



Adquirir una visión conceptual y fundamentalmente práctica de la implementación de la economía circular y generar una cultura circular dentro de la organización y con sus grupos de interés cercanos.

Destinatarios

- Ejecutivos de empresas que quieran implementar la economía circular dentro de su estrategia de sostenibilidad.
- Profesionales de todas las áreas de una organización (Cámara Empresarial, institución académica y organización sindical o de la sociedad civil) que deseen promover el cambio hacia la circularidad.
- Miembros del sector público y de la sociedad civil

En el caso de organizaciones empresariales, se requiere la participación de 2 perfiles: **encargado/a de sostenibilidad** (o similar) y **encargado/a de desempeño ambiental**. Solo se admitirá la participación de organizaciones que se encuentran en condición activo en Pacto Global Argentina (COP o COE vigente).

Encuentro 1

Definición de los límites planetarios para comprender el estado en que hoy se encuentra el Planeta, la necesidad de trabajar con datos científicos y la manera en que las instituciones pueden dirigirse hacia una economía circular a partir del conocimiento de los límites planetarios y de cómo funciona la naturaleza y el vínculo con los ODS planteados en la Agenda 2030. Se incorporarán las necesidades sociales a través de la economía del DONUT postulada por Kate Raworth.

 **Fecha: 10 de agosto, 9.30-11.30hs**
Modalidad: virtual

Encuentro 2

Se abordarán los principales conceptos de economía circular (Principios, niveles de aplicación, retos y beneficios, elementos centrales y habilitadores, herramientas e indicadores). Luego se propondrá la realización de un autodiagnóstico de las instituciones participantes, con el fin de evaluar cómo se encuentran posicionadas en su accionar en esta temática.

 **Fecha: 24 de agosto, 9.30-11-30hs**
Modalidad: virtual

Encuentro 3

Se abordará el cálculo de huella de carbono retomando los conceptos de cambio climático y límites planetarios del encuentro 1. Se trabajará con el concepto, los alcances, las metodologías y procedimientos de cálculo y las compensaciones. Se abordará esta temática en forma teórica y práctica. Caso empresario: (a confirmar)

 **Fecha: 07 de septiembre, 9.30-11-30hs**
Modalidad: híbrida (en las instalaciones de Andreani en General Rodríguez)

Encuentro 4

Se abordarán los impactos ambientales de las organizaciones y se trabajará con los sistemas de gestión ambiental analizando la importancia, los beneficios para las organizaciones y las fases para la implementación de un Sistema de Gestión Ambiental en las mismas. Caso empresario: (a confirmar)

 **Fecha: 21 de septiembre, 9.30-11.30hs**

Encuentro 5

Se planteará la importancia de diseñar un Plan estratégico de sostenibilidad. Trabajando con análisis de materialidad para conocer las expectativas de los stakeholders y se analizarán Indicadores comunes de ODS y Economía Circular. Caso Empresario: (a confirmar)

 **Fecha: 05 de octubre, 9.30-11.30hs**

Coordinadora:
Eugenia Alaniz
<https://www.linkedin.com/in/eugenia-alaniz-a0358397/>

Plazos de inscripción: **del 10 de julio al 3 de agosto.**

Inscripción en:
Modalidad: híbrida. Se brindará acceso de link a la plataforma virtual 24 horas antes de la realización de cada encuentro.

Aquellas organizaciones que presentan un plan de acción recibirán un reconocimiento de parte de Pacto Global Argentina

